
妻子待狗胜过丈夫

把狗吃剩的给丈夫吃

据半岛晨报消息 近日，家住辽宁

大连兴利社区的张先生清早起来，看见

餐桌上盘子里有一个被掰碎的煮蛋，蛋

清还算完整， 蛋黄只剩下零星几块碎

渣，妻子手里正拿着一块蛋黄喂自己家

的小狗乐乐，狗吃剩的再给自己吃？ 张

先生没有吃早饭，气愤地上班了。

张先生今年 58 岁，56 岁的妻子已

经退休在家， 女儿出嫁后怕两人寂寞，

就给两口子买了只两个月大的小狗，取

名乐乐。 张先生说，乐乐进家以后确实

给他们两口子带来了很多快乐，但是他

发现， 乐乐在自己家的地位逐渐上升，

而自己在家的地位是直线下降。

张先生说，他和妻子用的洗发水都

是 20 多元钱一瓶， 可妻子给乐乐买的

是 80 元钱一瓶的进口洗液。 妻子有的

时候不舍得自己去外面洗澡，但是舍得

给乐乐花 60 元钱美容。 这些他都可以

睁一只眼闭一只眼，但是最让他无法忍

受的是给他的早饭竟然是狗吃剩下的。

“妻子告诉我，没来得及煮新的鸡

蛋，就剩一个鸡蛋了，乐乐爱吃蛋黄，她

把蛋黄抠出来喂狗了， 给我剩了个蛋

清。 ”张先生说，“我成了货真价实的‘狗

剩儿’。 ”最终两人在女儿的调解下总算

和解了。

福建地下钱庄

成洗钱通道

涉案金额达数百亿元

活跃在福建沿海地区的“地下

钱庄”正成为不法分子实施转移资

金、逃避税收、洗钱等的“通道”……

地下钱庄

福建省公安厅经侦总队副总队长

刘文年说，福建与境外经贸、人员往来

密切，“地下钱庄”非法金融活动长期存

在。 2007年以来，福建公安机关立案侦

办“地下钱庄”案件 20 多起，抓获犯罪

嫌疑人 30多名， 涉案金额数百亿元人

民币，交易币种包括台币、美元、港币

等。

刘文年告诉记者：“由于钱庄交易

建立在双方信任的基础上，有约定俗成

的黑市行业秩序，各个钱庄有自己固定

的客户群， 通常交易双方口头约定、现

场结算。 ”

2008 年， 福建省公安厅侦办的公

安部督办“2·13”杨秀珍非法经营案是

福建近年来最大的一起“地下钱庄”案，

涉案金额 10亿多元人民币， 这起案件

于 2011 年审结，11 名涉案人员获刑，

主犯杨秀珍被判处有期徒刑 6年。

刘文年说，这起案件中，杨秀珍、张

秀娟、陈主官等人在福州经营“地下钱

庄”，暗中与境外钱庄勾结，采取境外收

取或支付外币、境内支付或收取人民币

的交易方式非法买卖外汇，并在兑换汇

率上增减点数非法牟利，非法经营额达

10亿余元人民币。

据杨秀珍供述，2007 年起，她和台

湾一些庄家合作兑换台币，他们根据台

湾方面报的利率再加上自己的利润报

给大陆客户，收取并支付人民币，定期

和台湾方面对账结算。

钱庄经营者张建平说：“境内的客

户要购买台币时，先和钱庄商量好汇率

和手续费，客户将购买台币的钱打到钱

庄指定账户后，钱庄通知台湾庄家把台

币打到客户指定的账户。 ”

涉案人员陈主官说：“钱庄台币交

易活跃，客户需求量大，金额从每次几

万元到几十万元甚至几百万元不等，为

了资金往来方便，我们大量使用以他人

身份资料开设的账户汇款、转账。 ”

刘文年说， 随着闽台交往不断密

切，走私、贩毒、电信诈骗等涉及两地的

犯罪呈多发态势， 一些不法分子利用

“地下钱庄”渠道将非法所得往来两岸，

给公安机关的查处、 追赃带来不小难

度。

福建省泉州市公安局刑侦支队一

大队教导员陈宗庆告诉记者，一些境外

电信诈骗分子在大陆或境外设立诈骗

窝点，针对大陆居民实施诈骗，一旦得

手，迅速将赃款转账并取走，通过“地下

钱庄”迅速转移出境。

严厉打击

刘文年说，相对合法外汇交易渠道

手续繁琐、周期较长、总额限制等，“地

下钱庄”手续简便、操作快捷、不受总额

限制，客户与“地下钱庄”确认交易后，

庄家通过电话就可以完成资金转移。

福建省警察学院教授倪小宇说，沿

海地区“地下钱庄”数量多、资金往来数

额大。“地下钱庄”实际上发挥了资金结

算、外汇交易、资产转移、洗钱等作用，

破坏了国家外汇管理秩序、增加了经济

运行的不确定性，也为其他违法犯罪活

动提供了便利，应当严厉打击。

有关部门提出， 加强部门协作，形

成合力，以有效打击“地下钱庄”。

一是建立“地下钱庄”情报信息数

据库，将可疑的公司、人员、账户、交易

线索、金融机构等信息收集入库，掌握

监控主动权； 二是加大案件侦办力度，

提高打击效能，公安、银行、外汇管理部

门建立信息交换机制；三是公安、银行、

海关、税务等部门密切协作，充分利用

大额和可疑资金交易报告、 核查制度，

加强跨境资金流动监测，建立对可疑资

金、大额资金、可疑账户的监控体系；四

是实时掌握银行交易数据真实情况，查

证“地下钱庄”交易信息。 （据新华网）
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四川双色球

2.6 亿元巨奖得主

戴熊猫面具领奖

现场捐1 0 0 0 万元

用于慈善

2 月 1 4 日， 备受关注的

四川 2 . 6 亿元巨奖得主低调

现身四川省福彩中心， 戴着

熊猫面具领奖。

巨奖得主还现场捐出

1 0 0 0 万元， 救助南江县的贫

困儿童及孤寡老人。 除去捐

款及缴纳的税金， 最终实得

奖金 2 0 0 3 5 4 9 2 0 元。

四川省福彩中心副主任

陈光庆转述中奖者的话说，

中奖者是开奖第二天看新闻

后才知道自己中奖的。 中奖

号码为机选， 由于看着原来

的红号不顺眼就修改了一

下，没想到竟中了奖。

新华社发

调查显示出国低龄化趋势增加

教育部教科院专家：18岁以后出国最佳

据法制晚报消息 2011年度我国出国留学

人员总数为 33.97 万人，2012 年出国留学人数

有望继续走高。根据启德教育公布的 2012中国

学生留学意向调查报告显示， 留学低龄化越来

越明显。

对此， 教育部中国教育科学研究院的专家

表示，出国留学的最佳年龄应该在 18 岁高中毕

业后， 这样有利于孩子身心健康成长和学业顺

利发展。

记者从启德教育集团获悉，2012 中国学生

留学意向调查报告显示，在“拟申请学历”方面，

研究生的申请比例较去年有所下降， 申请大学

的比例增至 18.37%， 留学低龄化已从趋势演变

为大势。

该调查报告分析认为，未来几年，高中生申

请出国留学将更加激烈， 学生和家长须提前规

划。 值得一提的是，从经济支持的角度看，工薪

家庭出国人数的增加， 也是催生低龄留学浪潮

的一大诱因。

根据 2011 年对北京地区自费出国留学人

数的统计 ，2011 年出国留学的高中学生有

10082 人 ( 其中大部分是外省市学生 ) ， 比 2010

年增加 1800 多人，增幅达 18%，其增长速度明

显高于其他学段的学生。

北京市高考学生逐年减少， 除了有生育政

策带来的生源减少因素外， 低龄学生出国留学

的数字也在增长。

解读

18岁以后出国最佳

那么， 到底什么年龄段的学生出国留学是

最合适的呢？ 教育部中国教育科学研究院的专

家给出了答案。

中国教育科学研究院国际比较教育研究中

心的田辉老师表示，什么年龄出国留学最合适，

主要取决于孩子自身情况、 自理能力、 沟通能

力。

田老师表示， 独立性强的孩子可适当早一

点出去，但盲目追求出国留学“低龄化”并不是

一个理智的选择。

田辉表示，出国留学的最佳年龄应该在 1 8

岁高中毕业后， 这样有利于孩子身心健康成长

和学业顺利发展。

青春期是儿童发育到成年的过渡期， 进入

青春期后，青少年身心会发生巨大变化，处于生

理发展快与心理发展慢的不平衡阶段， 所以父

母最好陪伴和帮助孩子顺利度过内分泌及心

理、行为的突变期。

如果在这个年龄段把孩子送到遥远而陌生

的异国他乡，容易导致孤独、闭锁以及青春期其

他心理和行为问题出现。

北电导演系初试“王立军”入题

试题五华八门

“王立军”入考题

这份试题包含的内容可以说是五花八门，

郭美美、毒奶粉、温州动车事故、PM2.5 等社会

话题频频出现， 甚至连最近的热点人物王立军

也被纳入其中， 设计了这样一题：“以下人物和

王立军最无关的是？ A 文强、B 汪洋、C 薄熙来

D刘涌”，被网友评为最与时俱进的考题。 另有

一题涉及敏感的“女同性恋”话题：“下列哪个称

呼与女同性恋者无关？ A蕾丝、B吊丝、C 小 T、

D拉拉”，则被奉为“最经典考题”。

此外，国际象棋棋盘的规格、美国副总统拜

登访华光顾了哪家餐厅、人民币与美元的汇率、

disco 的音乐节奏、哪本电影杂志不是铜版纸印

刷的、美国对利比亚军事行动代号等皆成试题，

让不少毫无心理准备的考生看傻了眼， 一位网

名为“周曼曼”的考生在微博中感慨说，“今天北

电导演系考试真的把我 hold 住了，最经典的题

目是问跟女同性恋无关的称谓，真心雷死我，北

京电影学院招的不是电影人才， 而是全能的社

会青年， 那张考卷有人要是能满分我都愿意给

他跪下，实在是坑爹啊，天雷滚滚啊，看见试题

立马明白神马叫浮云。 ”

很多家长都是带着孩子来京赶考， 一位李

姓家长说，导演系招生比例近 100 比 1，能考上

非常不容易。但有些考题也确实太偏了，对高中

生来说有点儿难，“听孩子说好像有道题， 给出

了四首李白描写月亮的诗， 问哪首写的年代最

靠前， 这样的题古汉语专业的大学生也未必能

答上来。 另外，像拜登到北京哪家餐馆吃饭，答

案是姚记炒肝， 外地学生可能连炒肝是什么都

不知道。 ”不过他也承认，这份题总的来说出得

很有水平， 知识覆盖面非常广，“想当导演就得

见多识广，看来想当导演的孩子死读书是没戏了。 ”

师哥师姐回应

“题偏”是北电的惯例

百科全书似的考题让考生们抓狂， 师哥师

姐则以过来人的身份发言， 称这样的试题是北

电的惯例，“北电各系的初试题可以说上至天文

地理，下到八卦杂说应有尽有。如果初试都觉得

题有点稀奇古怪， 那二试或者面试的东西则可

以说是五花八门甚至有点天方夜谭， 大家都是

这样走过来的，能够考入 BFA 的不敢说对知识

了解有多深， 但至少在知识的涉猎面上可以说

是相当广的。 ”

网友力挺

这正是教育的进步

影评人“m agasa”点评说，“我觉得他们是这

么考虑的：这是考本科，不是考研，所以不要求

考生具备一定专业能力， 只考查基本素质和潜

力。 那么未来的导演和剪辑应该具备什么条件

呢？ 有好奇心，除了了解点电影，时事、文艺、社

会什么都该关心一点。 ”

很多网友也力顶这份试题， 认为这是应试

教育的一个进步，“谁说中国教育体系刻板的？ ”

“考的是对生活的观察力和知识结构，这些不是

看参考书能背出来的，我觉得挺好。 ”

（据《北京晚报》）

核心

提示

北京电影学院艺术类招生考试正如火如荼地进行， 2 月 1 3 日，一位考生将自己回忆整理的“2 0 1 2 年导演系剪

辑方向本科初试试题”发到微博上，引发网友围观。 在这份试题中，电影、文学、艺术、体育、时政、地理、军事等无所

不包，其中某些题目相当给力，“王立军”、“女同”、“PM 2 . 5 ”等各种热点都出现在其中，令不少考生大呼“天雷滚

滚”。 有考生在微博上留言，“看了导演系的考题，其他专业的考生就不要抱怨他们的考题难了。 ”


